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Abstract (en)
The track (1) has a rail profile comprising two parallel running boards (23) that are arranged at a distance to each other. The running boards are
provided for accommodating rollers of a sliding wing. A locking groove is formed in the rail profile, and a running board module (3) comprising a
locking base is attached to the locking groove. An edge protection unit is attached to the locking groove. A sealing element is attached to the locking
groove, where outer contour of the sealing element corresponds to an outer contour of a locking wedge of the board module.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Bodenschiene für ein Schiebeflügelsystem, umfassend ein Schienenprofil mit wenigstens zwei parallel beabstandet
zueinander angeordneten Laufstegen zur Aufnahme der Rollen jeweils eines Schiebeflügels, wobei in dem Schienenprofil (2) wenigstens eine
Rastnut (24) angeordnet ist, in die ein einen Rastfuß (32) aufweisendes Laufstegmodul (3) eingebracht ist. Die Erfindung betrifft weiterhin ein
Laufstegmodul zum Einsatz in eine solche Bodenschiene mit einem keilförmigen, verzahnten Rastfuß (32), dass in die keilförmige verzahnte Rastnut
(24) des Schienenprofils (2) einbringbar ist. Die Erfindung betrifft darüber hinaus einen Kantenschutz sowie ein Dichtelement zum Einsatz in einer
solchen Bodenschiene.
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